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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Jorginho Mello (PL) irá receber os deputados de Santa 
Catarina para um café da manhã na Casa da Agronômica, 

na próxima quinta-feira, 30, para falarem sobre o pacote 
tributário de projetos que o governo vai mandar para a 
Assembleia Legislativa e que deverá ser aprovado antes 
do recesso da Alesc, que inicia dia 20 de dezembro. O 
secretário da Fazenda,  Cleverson Siewert, e sua equipe 
trabalharam em propostas para a renovação dos benefícios 
concedidos no ICMS em 2021, para redução do preço da 
cesta básica. Contudo, os parlamentares querem incluir 
nesse pacote os setores de bar e restaurante.

Durante seu discurso no evento da Federação das 
Indústrias (Fiesc) que apresentou a nova versão do 
programa de incentivos fiscais do Prodec, o governador já 

havia garantido que não aumentaria a alíquota básica de 
ICMS de 17% para 19,5%, conforme farão os demais estados 
que formam o Codesul – Rio Grande do Sul, Santa Catarina, 
Paraná e Mato Grosso do Sul.

Aliás, Jorginho vinha sendo pressionado pelos outros 
governadores a acompanhá-lo na manobra mas, ao que 
tudo indica, não cedeu. Ele afirmou que irá, junto ao seu 
secretariado, buscar outras formas para aumentar a 
arrecadação do Estado. 

O motivo da pressa em aprovar esse aumento do ICMS 
é a Reforma Tributária. De acordo com o projeto que foi 
aprovado, a partir de 2029, irá retornar levando em conta a 
média de arrecadação entre 2024 e 2028. Quem arrecada 
mais, recebe mais!

ICMS não aumentará em SC

Eleições nas escolas
A deputada Luciane Carminatti (PT), presidente da 

Comissão de Educação da Alesc, lançou nesta semana a 
campanha #NossaEscolaNossaEscolha, com o objetivo de 
incentivar a participação de pais, alunos e professores 
na eleição dos diretores 
das escolas estaduais, que 
acontece nos dias 3 e 4 de 
dezembro. Pela primeira 
vez na história, o Estado 
exigiu quórum mínimo de 
50% mais um de votantes 
para a eleição ser validada, 
caso contrário caberá ao 
governador indicar por 

livre nomeação os futuros gestores escolares, o que 
gerou polêmica e motivou representações de Luciane 
no Ministério Público e no TCE. O Tribunal inclusive 
atendeu pedido da deputada e suspendeu a exigência 

de quórum, em decisão 
liminar e provisória. 
Como o julgamento do 
mérito no pleno do TCE vai 
acontecer só depois das 
eleições, a orientação é 
que a mobilização continue 
para garantir a maior 
participação possível de 
eleitores.
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Aeroporto da Serra
O aeroporto do município de Correia Pinto ganhou 

uma nova denominação e agora passa a ser chamado 
oficialmente de “Ricardo Sell Wagner Aeroporto da 
Serra Catarinense – Correia Pinto”. A Lei que oficializa 
a mudança foi promulgada pelo Governador Jorginho 
Mello e publicada no Diário Oficial, após aprovação na 
Assembleia Legislativa (Alesc).

Combate à corrupção 
O Conselho Regional de Medicina de Santa Catarina 

(CRM-SC) promove hoje, a partir das 19h30, mais uma 
edição do Momento da Ética, evento virtual que este 
mês vai discutir a responsabilidade de cada indivíduo 
no combate à corrupção. A discussão será transmitida 
pelo canal do youtube da autarquia (www.youtube.com/
CRMSC1) e pelo Instragram (@crm.sc).

Beira Mar de Barreiros
O prefeito de São José, Orvino Coelho (PSD), recebeu nesta segunda-feira, 27, dos vereadores do município a lei que 

autoriza a contratação do financiamento junto ao Fonplata (Fundo Financeiro para Desenvolvimento da Bacia do Prata) 
para a construção da Beira-mar de Barreiros. Com a lei sancionada, as próximas fases são: passar pela avaliação 
da Secretaria do Tesouro Nacional, do Ministério da Fazenda, e obter a aprovação no Senado Federal. Enquanto isso, 
o município vai trabalhando pela conquista da licença ambiental junto ao IMA. A ideia é que saia até março, para que 
logo seja dado início ao processo de licitação. O projeto, que está sendo trabalhado junto à prefeitura de Florianópolis, 
pretende ligar a Beira-Mar de Barreiros à Beira-Mar Continental.

SED e Fecam
A Secretaria de Estado da Educação (SED) e a Federação dos Consórcios, Associações e Municípios de Santa Catarina 

(FECAM) publicaram orientações sobre a recomposição do calendário letivo em municípios afetados pelas chuvas. O 
documento foi assinado também pela União de Dirigentes Municipais de Educação de Santa Catarina (Undime) e pelo 
Sindicato das Escolas Particulares de Santa Catarina (Sinepe/SC). As instituições propõem que os municípios afetados 
realizem um levantamento sobre os estudantes que não possuem condições de retornar às atividades escolares 
presenciais e que por meio de busca ativa identifiquem aqueles que não retornaram para o presencial e não estão 
participando de maneira não presencial. Além disso, orientam que sejam estabelecidas estratégias de suporte pedagógico e 
atividades extra-classe para que os alunos não tenham perdas significativas de aprendizado. 

SCGÁS na Meia Maratona
No último domingo, a Beira Mar Continental de Florianópolis se transformou em pista de atletismo para a 

Meia Maratona SC21k DIADORA 2023,  corrida de rua apresentada pela SCGÁS. Além da presença do Diretor 
Técnico Comercial, Tiago Cabral, cerca de 27 colaboradores da distribuidora participaram do evento, que fecha o 
calendário de provas do estado. A prova foi realizada com percursos de 3k, 5k, 15k e 21km. 


